
保護者様　 
   　　　　　　　　　　　学校評価（２・３学期）の公表 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　      
　本日3月31日をもちまして２０２０年度を無事終了いたしました。コロナの影響で、私たちの
生活は大きく変わりました。世界中の誰もが、withコロナといわれる中での様々な対応に苦慮
し、再考してその場その時に知恵を絞り、いかに繋がろうか、いかにみんなの意見を交えようか
と前進してきたに違いありません。辛苦を舐められた方もおられるでしょう。新たな発想で違う
世界を見つけられた方もあるでしょう。これは、致し方のない出来事として捉えねばなりませ
ん。日本の京都の片隅にある小さな幼稚園である私たちも、皆さまにご理解をいただきながら
手を携え、何とかこの一年を乗り切ったように思います。そして、今ここに、振り返りの「評価」
を頂戴いたしました。それぞれの思いを教職員一同しっかり拝読させて頂きました。今まで通り
に出来なかったことへの悔しさをはじめ、私たちへの励ましや感謝の評価もたくさん頂戴し嬉し
く思っております。また、改善しなければならない内容につきましても真摯に受けさせていただ
き、次年度に活かして参りたいと思っております。 
　まだ、この状態は続くことでしょう。人の人生、予期せぬことの外的影響で順風満帆とはい
かないこともあります。幼い子どもたちが今年度に経験したことは正しく初めての困り事だった
に違いありません。自分の責任ではないのに。しかし、自分の責任にならないように工夫する
こと、大人がその方向性を示すことにより、新たな価値観も生まれてくるはずです。それが「生
きる力」へと積み上げられていきますことを願います。私たちも新たな努力を惜しまず、次年度
に向けて発信してまいりたいと思います。今回は個々にいただいたコメントへのお返事は、次年
度に反映させていただくということで書かせて頂いておりませんことをご了承ください。 
行き届かない点も多々ありましたことをお詫びいたしますと共に、ご不明な点のあります時は、
いつでもご質問をお受けいたしますので、ご遠慮なくお声かけくださいませ。　 
　4月1日より、新たなステージへと進む子供たち。それぞれの場において、神様のお導きお守
りが豊かにありますようにお祈り申し上げてます。ありがとうございました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   　　2021.3.31 
    　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　聖マリア幼稚園 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 教職員一同 
１）２・３学期の行事について 

・１学期に幼稚園へ行けない日がつづき、２学期の行事についてもどの程度縮小されるのかと心
配していましたが、先生方のご尽力により、万全の対策のもと充実したイベントを子供たちが経
験させていただけたと感謝しております。いつもより少ないお客さんの前でも、子供たちは変わ
らず発表をしてくれたと感じました。どんな状況でも、たくましく心身ともに成長しているんだ
と心強く思います。先生方が変わらず、いつも明るくいて下さったこと感謝いたします。 

・コロナ禍の中、色々な事が制限され、教育の場も大変な事ばかりだと思います。その中でも、
様々に工夫され、出来る行事は行って頂き、本当にありがとうございました。家庭では見る事の
できない子供の成長を見る事が出来て幸せでございました。幼児期にとって、季節折々の体験と
いうのは、これからの成長にとっても基盤となる大切な事だと思います。コロナ禍の中、出来る
事出来ない事もあると思いますが、新年度から少しづつでも良いので、復活して頂ける事があれ
ば良いなと思います。また、祖父母の行事の参観の機会も与えて頂けると良いなと思います。 

・②③⑤　感染者対策を講じながら実施していただき、ありがとうございました。２日間同じ内
容を行うというのは、簡単そうに見えて、緊張感を持ち続けるのは難しいことだったと思いま
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す。子供たち、よくがんばりました！先生方もその都度の感染対策や子供たちがモチベーション
を保てるようなご指導など、ご苦労されたかと思います。 

・ほぼ例年通り開催して頂き、わが子の成長も感じることができ、本当にありがたかったです。 

・一年間ありがとうございました。コロナ禍において、臨機応変に対応してくださり、感謝いた
します。 

・①～⑤　今年度の行事がどうなることかと危ぶまれましたが、先生方の工夫のおかげで、いず
れの行事も素晴らしいものとなり、とても良い思い出になりました。運動会、感謝祭、春の集
いはそれぞれ２回ずつの実施となり、色々と準備も大変だったと思いますが（子ども達もとても
頑張ったなと思います）、密を防ぎつつ、様々に工夫を凝らして開催していただいた先生方には
感謝申し上げます。写真だけでなく、動画のDVD販売も嬉しいです。子ども達も家で繰り返し見
ています。 

・規模が縮小された行事もあったけど、この状況下で熟慮して下さった様に思います。お餅つき
の代わりにカレーライスパーティーを行って、出来ることを臨機応変に対応していただきまし
た。 

・②③④⑤　１学期の行事がなかったので、２学期以降はほとんどの行事を感染対策を考えてい
ただき、実施できたことが嬉しく思っています。子どもが赤組になり、昨年の② ③ ④ ⑤の行事
を思い出しながら見ていました。花組の時は、「初めての集団生活で、みんな楽しそうに過ごせ
ているな。みんながみている中で歌や劇ができてる！！」というような気持ちでみていました。
赤組になると、歌の内容やリズムバンド、劇のセリフも長くなり、求められることも増える中、
次の準備をしたり、態度も堂々ときちっとした姿もみることができ、１年の成長にとても驚
き、感動しました。来年度の様々な行事でもどんな姿がみられるのか楽しみです。 

・園長先生、先生方、毎日、子供たちを温かく見守って下さり、ありがとうございます。入園か
らこれまで約８ヶ月間大変お世話になりました。コロナ自粛の影響でとても不安定だった息子
の精神状態もマリア幼稚園に通わせてもらうことができたおかげで徐々に安定し、ひどかった一
時的などもりもなくなり、今ではすっかり園が大好きになりました。最初は緊張してなかなかス
ムーズに登園できませんでしたが、今では門で毎朝出迎えて下さる園長先生のお顔をみると嬉し
くて１人で走って行ってしまう程になりました。先生方が毎日笑顔で愛を持って接してくださる
ので、子供にとって安心できる場所になっていきました。 

・お芋ほり、運動会、感謝祭、クリスマスページェント、春の集い、全てが生まれて初めてのこ
とばかりで、イベントを通じて四季や文化等様々なことを学ばせて頂きました。見慣れない初め
ての行事に最初は戸惑い、なかなか上手く参加することができませんでしたが、回を重ねるにつ
れどんどん積極的に前向きな気持ちになっていきました。先生やお友達に励まされながら自信を
つけていったのだと思います。 

・②③⑤　分散しての参加ということで、③⑤に関しては子どもたちへの負担が気になるもの
の、これまでは狭いスペースに人が多すぎ、落ち着いて観覧することができなかったので、２回
に分けて人が密にならないように観られたのはストレスが少なく良かったです。今後、コロナが
収まったとしても観覧者の過密というのは少し考えてほしいと思いました。逆に、運動会は家族
も全員参加がマリアの運動会の良いところだと思うので、仕方のないこととはいえ、やはり少し
もの足りない感じがしました。 
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・誰にとっても大変な一年となりましたが、感染対策に気を配りながら、様々な行事をして下さっ
た事、子供達の園生活を見せて下さいました事、心より感謝申し上げます。 

・In this year we are all family more challenges than before. But you work hard as asual. 
Thank you for your brave and optimism !  Your behavior nut only educates Natsuko but 
also affect us.  I am satisfied with and even admire the ways of the education at St. Mary's 
kindergarten.  It is clear that  Natsuko is growth in this year.  Her mind has more fruit, 
and she sometimes want prove her new ability before us.  Thank you very much.  I also 
represent Natsuko-san to thank you for you advising in this important age of her.  

① 秋の遠足（お芋掘り） 
・もう少し持ち物に関して詳しく教えて下さると助かります。お芋掘りや遠足に関しては、とて
も楽しく過ごせて掘ってきた芋もうれしいようで焼き芋にしたりして、一人でペロリと食べてし
まいました。 

・密にならないように工夫してくださったおかげで、息子のあの達成感に溢れた顔を見ることが
できたと思っております。 

・毎年楽しみにしている行事なので、今年も参加できて喜んでいました。 

・掘って終わりの遠足ではなく、おいもの生態や観察を通して、学びの多い機会を得ました。何
よりもバスに乗って、とこかへ行くということが、これほど大変に感じたことはな 
かったと思います。たくさんのおいもをおもち帰りさせてもらいホクホク顔。我が家は一瞬でな
くなりました･･･。 

・感染対策をして頂き、親子ともとても楽しい１日を過ごすことができました。おいもを自分で
堀り、しっかりと自分で運んでいる姿がとてもたのもしく感動しました。 

・お芋ほりでは袋いっぱいのお芋を抱え、なんとも嬉しそうな顔で帰ってきました。太陽の光を
いっぱいに浴び、自然と触れ合い、お友達とバスに乗って遠足に行き、外でお弁当を食べた楽し
い経験、一生忘れることのできない思い出になったと思います。 

・入園して初めての親子遠足（植物園）がコロナで中止になり、とても残念に思っておりました
が、お芋掘りは貸切バスで我が子の隣に座って行く事が出来て、本当に嬉しく思いました。恒例
の子供達が大好きな“オヤツ交換”も個包装のもの、という事で決行して下さり、子供は大喜びで
した。 

・とても良いお天気に恵まれた日でしたが、暑かったですね･･･。Pre-pre ＆ こばな組の子ども
達は、親御さんにだっこされる場面が多かったように思います（我家含め）。だっこひも当の
準備をしてこなかったことを非常に後悔しました。日ざし対策として折りたたみ傘なども有効か
もしれません。次回以降の持ち物リストへの追加をどうぞご検討下さい。 

②運動会 
・運動会は厳しい中、開催して頂き本当に感謝でした。園内を思いっきり走りまわったり工夫し
た競技で親子共々楽しめました。 

・分割で観覧、慣れませんでしたが窮屈さを感じさせず移動もしやすく、家族に気を遣わずに見
られた（１人参加のため）ので、とても楽しめました。 
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・密を避けるため２日間設けて頂き、保護者も安心して参加することができました。 

・コロナ対策の中、２日に分けての運動会。いつもなら、広い広い小学校の校庭や体育館での運
動会も今年はできないのか･･･と思っていましたが、先生方の熱い気持ちで、幼稚園のホールを
いっぱい使った運動会は、花組さんの時には想像もつかなかったすばらしい２日間の運動会でし
た。２日間、先生方、子供達ありがとうございました。 

・運動会は広々としたグラウンドで行いたかったのが本音です。地域の老人スポーツに貸せて、
幼稚園はなぜだめなのか？と小学校の対応に少し疑問がありました。しかし、幼稚園を上から
下まで使うことで、探検のようで面白くもありました。広さだけがすべてではないですね。 

・２日間の開催ということで、先生方はご準備などとても大変な中、子ども達のために工夫しな
がら、親子ともに楽しめるように考えて下さいました。ありがとうございます。子ども達の成長
を感じました。 

・緑組さんの屋上へ行く競技　屋上の様子をホールで見ることが出来たら、より楽しめたのでは
ないでしょうか？ 

・初めての運動会では、どの競技も１人で参加する事ができず、見ていて冷や冷やしましたが、
周りのお友達が優しく手を差し伸べ、一緒に走ってくれる姿を見て、お互いに助け合う幼稚園の
雰囲気を感じることができました。先生方が日々そのようにご指導くださっているのだと思いま
す。お陰様でとても楽しい思い出になりました。 

・園ホールでのミニ運動会でしたが、様々な工夫をして下さり、十分に動いた、存分に楽しんだ
運動会でした。緑組さんの階段を使ってのリンゴとり、とても良かったです！親の綱引きがな
かったのは仕方ないですが、残念ですね。緑組さんの組体操も見られず残念に思っておりました
が、YouTube配信して下さり、見る事が出来ました。成長された緑組さんの姿を拝見して、また
涙です。 

③感謝祭 
・初めて参加させて頂き、短い期間に劇中の長い説明、歌、楽器演奏など、本当に子供達の能力
の可能性や能力が親の想像の枠を超えたものだということを実感させて頂きました。 

・家族１人のみ参加のイベントにももう慣れて、リラックスして見られました。最後子供たちか
らお土産を手渡してくれるところ、写真屋さんに撮ってもらえてなくてちょっと寂しかったで
す。でも思い出が一番！ 

・今年も素敵なストーリーと手作りの衣装や道具を用意して頂き、また一つ大切な思い出ができ
ました。 

・どのクラスも、そのクラスの良い個性の花が咲いていて、とても楽しく見させていただけまし
た。 

・とても楽しかったです。それぞれの役割をしっかりと理解し、工夫していたと思います。二日
間に分散しての参観も、２回やるのは大変かな？と思いつつ、チャンスは２回もある！と考えれ
ば、より良くできるという発想の転換がナイスでした。 
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・役決めから本番まで、先生との信頼関係、子ども同士のつながりがどんどん深くなっているの
だなぁと感じました。こちらも２日間開催で、先生方のご苦労ははかりしれません。本当にあり
がとうございます。 

・感謝祭では、これまた初めての劇とリズムバンド、合唱でした。練習の時から恥ずかしくて、
なかなか声がでないと先生に伺っていましたが、少しずつ大きい声がだせるようになってきて本
番を迎えました。この練習を通して、たくさんのお歌の練習をさせてもらい、歌を歌うことが大
好きになりました。本番では大好きな歌を大きな声で歌うことができて、とても自信がついたよ
うです。 

・運動会同様、観覧分散の為とはいえ、先生方も子供達も２日にわたって頑張ってくれた事、頭
が下がる思いです。夏のお楽しみ会が中止となり、子供達、特に花組さんにとっては初めての劇
ごっこやリズムバンド、お歌のご披露、とても可愛かったです。 
④クリスマスページェント 
・新型コロナウイルスの感染者数が増加傾向にある社会情勢の中での開催であったため、工夫を
して実施していただき、感謝しております。一方で、２階の聖歌隊の合唱は大丈夫だろうと思い
つつも少し気になったのも事実です。（聖歌隊同士や階下への飛沫など） 

・昨年とは配役の仕方に違いがあったりして、おもしろかったです。園のメインイベントなの
で、たくさんの方が見られないのが残念ですが、密を避けて安心して鑑賞させていただきまし
た。 

・子供達一人一人、そして教会の中のすべてが一体となり感動につながりました。毎日の練習、
先生方、子供達の努力の賜物と思います。ただ、教会で使用するろうそくの取り扱いを気をつけ
ないと、一大事につながるので、子供だけの席などは、やめたほうが良いと思います。 

・このご時世でよくぞ決行してくださった、と大拍手をおくりたいです。親にも子にも、一番の
すてきな経験でした。マスク合唱もレアな体験ができたなぁって面白かったですよ。 

・祖父母が本当に楽しみにしていたので、最後のクリスマスページェントを見てもらうことがで
きず、それだけが心残りですが、感染対策のため、やむを得ないことだと想います。本当に素晴
らしいページェントでした。ありがとうございました。 

・今年最後のページェントで思い入れも一潮でした。子供の成長に胸が熱くなりました。 

・とにかく感動・感動・感謝でした。花組さんの時から憧れていたお役。そのお役が出来る事に
なった日から、毎日毎日くり返し納得のできるお役像に近づこうと頑張っていました。練習の時
も本番後も、先生方にたくさん「よかったよー」と言ってもらえた時のやりきった笑顔は我が家
の宝物です。いつも、前に出る事が苦手だった人が堂々とお役になる姿は、カッコよかったで
す。支えて下さりありがとうございました。 

・マイクを使用することに少し驚きましたが、大きな声を出すこともはばかられる中、いたしか
たないし、それぞれの個性に応じた対応だと思いました。居残り練習も時間より早く終わるとい
う優秀さにもおどろきました。 

・この日を楽しみにしながらも緊張感があり、１人１人がしっかりと自分の役をがんばっている
姿に感動しました。先生方の深い愛情も感じました。ありがとうございました。 
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・子供だけでなく、親も楽しみにしている行事です。無事に行う事が出来て本当に良かったで
す。 

・クリスマスページェントでは長年引き継がれてきたマリアの伝統を感じ、子供達の聖劇と歌と
母親による聖歌隊が調和して一体となった時の美しさ、とても感動致しました。息子も歴史ある
美しい教会で大好きな賛美歌を歌うことができ、心と身体にその思い出が刻まれた事と思いま
す。 

・先生方の様々な工夫でなんとか実施できて、とても感謝しております。 
・園で最も大切にされているクリスマスページェント。今年は無理かな、無観客になるのかな、
とずっと懸念しておりました。大勢のお客さんに見て頂けないのが残念でしたが、開催して下さ
り、またコーラスもお許し下さり心より感謝です。 

・素晴らしい行事でした。子ども達があんなに頑張れるなんて本当に感動しました。無事終了後
の園長先生の涙にまた感動しました。 

⑤春の集い 
・感謝祭の時よりも子供一人一人の演技力がすばらしく、また、歌や楽器の演奏も上手になって
いて驚かされました。子供達が役になりきり、楽しんでいる様子が印象に残りました。 

・換気が重要とはいえ、やっぱり寒かったです。子供たちが元気いっぱいに歌っていて、最後の
イベントを成功させたい気持ちが伝わってきました。 

・京野菜のストーリーで家でも様々な野菜に興味をもつようになりました。本人も一生懸命に練
習していました。 

・どのクラスも、そのクラスの良い個性の花が咲いていて、とても楽しく見させていただけまし
た。 

・感謝祭からパワーアップしたげきごっこでした。題材も秀逸で京都弁で劇をするとこうなるん
だ！そして、子供たちの表現力豊かなこと！すばらしかったです。これも先生たちのご指導あっ
てのこと。ありがとうございました。 

・このころになると、本当に頼もしくなってきた子ども達。うれしい気持ちと同時に、卒園が近
づいてきたことでのさみしさが･･･親子ともに感じてきました。 

・春の集いでは、少し難しいかも？という課題を与えてもらいました。長い言葉を覚えられるの
か？心配でしたが、自分から進んで何度も練習していました。練習や本番で間違わずに言えた
時、皆からもらった拍手がとても嬉しかった様です。練習、本番での緊張、上手くできた達成
感。そして終わったという安心、全てにおいて本人は良い経験をしました。そして子供の成長を
間近に見ることが出来ました。 

・春の集いでは、半年前に入園した時では考えられないくらいに成長した姿を見ることができま
した。劇ではあんな長文覚えられるのだろうか、と不安に思いましたが、先生方の励ましにより
本番で堂々と大きな声で台詞を言うことができました。子供は環境によってこうも成長するもの
かと驚きました。 
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・学年最後の大きな行事、子供達の成長がよく感じられる春の集い。大きな声で、お友達と一緒
に劇ごっこを楽しむわが子を含める全園児さんのお姿を間近で見る事が出来て、とても良かった
です。 

⑥お誕生会 
・普段に近い園生活をそばで見ることができる貴重な会でした。とても良かったです。赤組だけ
での出欠確認、お祈り、絵本の読み聞かせ、給食。降園までの遊びにも参加できました。こんな
風に先生やおともだちと接しているのか！と新しい発見がありました。 

・普段の子供の様子や食べているものなどを体験できて、安心しました。また子供も自分の居場
所に親と過ごすことができて、とても楽しそうでした。とてもいい行事だと思います。 

・お弁当を買っていただくだけでなく、かざりつけも忙しい中、先生たち大変だったと思います。
そのおかげで、とっても楽しい時間でした。普段と違う少しの「特別感」が大事なんだなと思い
ます。 

・長い間待ちに待った誕生日会に大喜びでした。コロナの中、お弁当など工夫して開催して頂き
ありがとうございます。 

・今まで通りのスタイルとは違ったお誕生会。でも、いつも娘が食べている給食を食べる事がで
きて嬉しかったです。 

・お弁当を一緒に食べる時間が、とても貴重でいとおしく感じました。本当に必要なことって
作ってあげることよりも、いっしょにすごす時間かもしれませんね。 

・例年のおたん生日会もとてもいいのですが、今年度の参観させてもらってのおたん生日会も、
１日ゆっくりと子ども達の様子をみることができ、マリア幼稚園のよさを感じることができる、
本当に幸せな１日でした。ありがとうございました。 

・午前中に参観で普段の子ども達の様子を見ることができ、また、先生やお友達と一緒に昼食
をいただきながら、お喋りする時間もあって、ゆったりとお誕生会をお祝いできて、個人的には
とても良かったです。これまでのように保護者が集まって手作りの料理と飾りつけでのお誕生会
もパーティー気分満載で素敵でしたが、当の保護者としては、準備に追われて純粋に子ども達の
様子を見たり、お喋りを楽しんだりという余裕がなかったのもあり、次回からは今回のスタイル
を続けていただいてもいいのではと思います。 

・初めての誕生日会に参加しました。お友達や先生方、保護者の方々にお祝いして頂き、子ども
もとても嬉しそうに１日を過ごすことができました。 

・毎年お母さんたちが飾りつけとお料理を用意して祝うお誕生会が参観とお弁当だけになってし
まったのには、手作りのにぎやかな誕生会を知っているだけに、すごく寂しかったのですが、正
直、実はこれで十分良いのでは？という気もしました。このお誕生会は、おうちでお誕生会を開
かないで下さい、呼ばれない子が寂しい思いをします、その代わり園で手作りのお誕生会でみん
なでお祝いしましょう、という趣旨に基づくもので、この考え方事態には完全に賛成ですし、園
のこのような配慮にも感激しておりますし、お誕生日会の準備を通して、お母さん同士の縦のつ
ながりが築かれるのでマリアのイベントの中でもとても大事な受け継いでいくべき行事の１つと
いうことは理解しているのですが、現実に、お仕事をされるお母さん方が増える中、続けていく
ことが可能なのかなと疑問です。相談会１回のこととはいえ、結構負担も大きい行事の１つかな
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と思います。なので、今年の該当保護者により参観と親子一緒におひるを食べるというのは、こ
の状況下ではとても良いアイデアだったと思います。 

・昼食を共にするので、お誕生日会はあきらめておりましたが、形を変えて参観＋昼食で子供達
と一緒に楽しむことができました。その分、先生方が全て手配して下さったり大変だった事と思
います。改めて御礼申し上げます 

２）コロナ禍における対応について 

❶行事の変更等について 
・今年出来る最大限、行事を決行して下さったと感じています。 

・この大変なコロナの中で、行事が中止される中で先生方が子供達の思い出に残る行事をという
思いが素晴らしく、また、いつもと違ったこの趣向が逆に子供達や保護者に強く印象づけられ思
い出となりました。 

・仕方ないことです。特に食べ物系は･･･。家庭内でどう教えていくかのヒントを、園で上手に
促していただけたと思います。（例：春のつどい） 

・各行事について、２日に分けてでも行っていただき、ありがとうございました。同じ学年の保
護者みんなで一緒に見ることができなかったのは少し寂しかったですが、これも致し方ないこと
だと想います。 

・状況の変化に応じ、その中で工夫して様々な行事を行って頂き感謝致しております。コロナ禍
でしたが、十分に子供が成長できたと思います。 

・withコロナの生活の中、何より子供達の事を第一に考えて下さり、行動してくださりありがと
うございます。そのおかげで、緑組はプラネタリウムにも行けました。 

・おもちつき、したかったです。もっと、いろいろな所に連れていってあげたかった。お泊まり
保育もさせてあげたかった。と、かなわない夢を見ます。やむをえなかったと思います。ただ、
こひつじとして、母として、何かできなかったと後悔が残らなくもないです。 

・どの行事も感染対策でほぼ２日間開催ということで、とてもありがたかったのですが、先生方
のご苦労が･･･　本当に感謝しかありません。 

・この状況下で、やれること･やれないことを見極め、思いきってできないことはやめる、縮小
する、ということを英断していただき、子どもたちの安全を第一に考えていただいて、大変あり
がたく思っています。 

・❶❸　もちつき大会に代わって、カレーライスパーティーにしたり、調理についてなど、衛生
面などを考えてくださり、実施できたことに感謝します。 

・植物園、お餅つき、バザー、夏のお楽しみ会のみ中止となりましたが、その他の行事は感染
対策に気を付けて、形を変えてでもやって下さってありがとうございます。他の幼稚園は親の観
覧は一切なく、後日DVDを購入するというところもあると聞きました。先生方はとても大変な
思いをされた事と思いますが、行事を行って下さり改めて感謝申し上げます。 
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・行事を２日にわたって催して下さり、保護者の参観へのご配慮を頂き、感謝いたします。保護
者にはありがたいのですが、子供達＋先生方へのご負担はいかがだったのでしょうか･･･。 

❷欠席について 
・コロナ禍で欠席については、体調管理上やむをえない処置だと思います。 

・園内での感染対策をおこなっていただくとともに、子ども達にも手指消毒の大切さを指導して
いただき、ありがとうございました。 

・休みの期間も長かったですが、状況に応じて相応な対応をして頂けたと思います。 

・自主的な休みはたしかに各々の家庭の意思もありましたから、仕方ないと思います。休園期間
は、もう少し早めにきりあげてもよかったかもしれません。 

・子どもは一日中マスクをしていないですし、子ども同士あそんだり、食事をしたり、お歌をう
たったりと距離も近いので、欠席の対応（鼻水がでてたり、熱が下がっても２日は休むな
ど･･･）については、いいんじゃないかと思います。 

❸衛生管理について 
・こちらが不安に思うようなことは、全て対策を先にして頂いたと思います。ありがとうござい
ます。手洗い石けんについては、コロナ関係なく衛生的に気になっていたので、ハンドソープに
なったことは、とても安心いたしました。 

・夏のお預かりでは、レンタル布団を手配していただけて安心できました。 

・窓を開けての換気やペーパータオルなど、子供達が健やかに過ごせたのは、先生方の衛生管理
の努力の賜物だと思います。 

・厳しくしてもらっていたと思いますし、十分満足しています。子供たちも公衆衛生について、
知識をしっかり持っていますし、それは先生方の努力だと思いました。 

・マスクの管理やそうじなど、気を遣って頂いており、安心して子供を送り出すことができまし
た。ありがとうございました。 

・除菌、消毒･･･毎日ありがとうございます。 

・幼児期にふれあいをもてない子供たちが少し心配です。手洗い、うがい、消毒が必須なことは
重々わかっていますが、ふれあいが少なくなったことでの今後の影響はどうでしょうか？ 

・普段からとてもきれいなのですが、それに加えて消毒などしていただいて、ありがとうござい
ます。 

・衛生管理を徹底いただいているおかげもあり、今年は子ども達の鼻水は鼻かぜがこれまでより
減っているように思います。絵本の消毒もしてくださり、安心して絵本を借りれる環境を作って
くださっていること、本当にありがたいです。 

・コロナ対応の消毒や除菌作業など、通常の倍以上の労力を費やしていただき、ありがとうござ
います。１人の感染者も出ず今年度が終われたということは、もちろん各自が衛生管理をしてい
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たこともありますが、幼稚園においても十分な対応や処置をしていただいたお陰だと思っており
ます。 

・マスク収納ケースをご用意下さり、ありがとうございます。石けんもプッシュタイプのハンド
ソープに変えて下さったのですね。充分に衛生管理して下さっていると思います。 

❹その他 
・このような状況で柔軟にご対応いただき、ありがとうございます。 

・感染対策、衛生管理　気を付けて下さり、とても安心して登園させられます。ありがとうござ
います。 

・もう少し様々なことに対して、細かく説明してほしいです。（行事やお預かりに関して） 
この大変なコロナ禍で、子供達が健やかに尚且つ楽しく過ごせたのは、先生方、皆さまのおかげ
だと思います。感謝です。 

・これ以上何をすればいいの、というくらい、日本のコロナ対策は丁寧だと思いますし、あと
はそれを続けていれば良いと思います。特に子供たちをしめつけるような対策は賛成しかねま
す。 

・精一杯して頂いたと思って感謝しております。お迎えに伺った際に、全てのおもちゃを先生方
が丁寧に消毒して下さっている姿が、今も印象的に残っています。 

・見えているところでも先生方が工夫していただいていることがわかりますが、見えていないと
ころでのご苦労がたくさんあると思います。ありがとうございます。 

・緑組の組体操　去年の運動会で感動して、今年も楽しみにしていました。しかし今年度の運動
会では組体操がなく、とても残念に思っていたのですが、先日、動画配信のメール連絡を頂き、
子供達の一生懸命さに感動。配信して頂きありがとうございました。 

・コロナ以降に入園した為、コロナ以前のことはわかりませんが、しっかりと衛生管理はされて
いると思いますし、行事や欠席につきましてもきちんと対策されていると思います。子供達の安
全を考え、試行錯誤して下さりありがとうございます。 

・４月５月の休園時の動画配信は、今でも心と耳に強く残っております。先生方が画面の向こう
でして下さるお話や工作、パッポ～、パッポ～、ブーッ という信号機の音と車の音･･･。一生忘
れる事はないかもしれません。先生方もご家族がいらっしゃって、園に来る事も大変だったと思
いますが、園児達の為、ご尽力下さり、本当にありがとうございました。 

・集団感染などもおきず、無事２・３学期を過ごせましたことに心から感謝申し上げます。先生
方のご尽力、いかばかりかと思います。 

３）2020年度全般について 

＊教職員の対応について 
・いつも丁寧に対応して下さり、困ったことがあれば相談にのって下さったり、今までこんなに
幼稚園や保育園の先生に対してみじかに感じたことがなかったので、本当にありがたかったで
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す。聖マリア幼稚園で過ごした時間は、これから子にとっても親にとっても宝物になると思いま
す。ありがとうございます。乱文、乱筆で失礼致します。 
・世界の動きの変化ももっともなのですが、今年度は私が個人的に先生に頼っていたなぁと思い
ます（良いこととは言えませんけどね･･･）。今までの信頼関係があったからこそ、この不測の
事態を乗りこえられるのだと思いますし、疫病だけでなく災害や事故など困ったことがあって
も、きっとマリアなら大丈夫、と思わせてくれます。皆さんのパフォーマンスには、毎日、感謝 
感謝です。 

・先生方におかれましては、通常の保育に加え、おもちゃの消毒や検温、マスクケースなど、た
くさんのケアをして頂いたこと、ありがとうございました。とても大変だったと思います。おか
げで、安心して子供を預けることができました。 

・自由遊びの時間、子ども達が本当に楽しそうです。先生との関わりが自然で、先生方の愛情を
感じます。子どもが先生大好き！というのがよくわかります。いつまでも、その空間にいたい
なぁと思ってしまいます。 

・話をきいてくださったり、声をかけてくださり、小さいことでも対応してくださり、ありがと
うございます。子どもの園での様子を細かくみてくださり、一緒に折り紙をしてくださったり、
子どもも楽しく過ごせているようです。 

・暑い日も寒い日も毎朝子供達を笑顔で迎えて下さる園長先生とチャプレン先生。先生方が出迎
えて下さるので、子供を預ける安心感が本当に違います。悪天候の時ですら出迎えて下さるので
恐縮ですが、私自身、お会いできる事を毎日楽しみにしております。ジャンピングが苦手で、毎
週火曜日になるとシクシク泣いていた我が子の担任の先生にお話をしたところ、他の園児さんも
巻き込んで「どこがいやなんだろう～、どうしたら楽しくなるんだろう～？？」と話し合って下
さったそうですね。先生もクラスのみんなも「今日は火曜日だけど大丈夫？」と我が子に気をか
けて下さり･･･そういう事もあって、今ではすっかりジャンピングを嫌がらなくなりました。先
生が、どうしたら良いかみんなで考えよう、みんなで励ましてあげよう！そういう方向に持って
行って下さった事、感謝の気持ちで一杯です。みんなまぁるくあたたかいクラス、このまま全員
一緒に卒園できたらなぁ！と思っています。最後になりましたが、先生方、この一年は本当に大
変な一年だった事と思いますが、園児達の為、様々な工夫をしていろいろな経験をさせて下さ
り、ありがとうございました。 

＊その他 
・このような状況で柔軟にご対応いただき、ありがとうございます。 

・子どもたちの不安、親の不安をできるだけ軽減しようと、あらゆる対策をしていただき、お声
をかけて下さり、1年を通して先生方には本当に支えていただいたと感謝でいっぱいです。この
先生方だから、マリアは特別に温かい幼稚園なんだなと何度も思うことがありました。子ども
が３年間ずっと幼稚園を大好きだったこと、本当に心から感謝申し上げます。 

・子供にとって、はじめての事、不安になった事、ささいな事、その時々に親身になってお話を
聞いて下さって、ありがとうございました。お話ししやすい教職員の方ばかりで、安心します。 
・これは、とてもむずかしい話なると思いますが･･･。長期休暇中の兄弟（小学生）のお預か
り、働く親としては復活して頂けると助かります。 

・学校評価につきまして、保護者がメール等で送信できれば、打ち直す手間が省け、なおかつペー
パーレスかなと思いました。 
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・本当にありがとうございました。別れ難く、今まで温かく受け入れて下さっていたことを本当
に感謝申し上げます。 

・上の子からお世話になったマリアでの生活も終わろうとしています。時代の流れと共に、上の
子の時と大きく変わっていく（こども園へなど）マリア幼稚園を見てきました。今年度も「コロ
ナ! コロナ！」と当たり前だった日常がガラリと変わり、子どもたちの生活も変わりました。
「緑組の最後の一年は、どんな子の姿が見られるかなぁ」「あの行事は楽しみだなぁ」と楽しみ
にしていたことができなくなり、正直、とても残念でした。しかし、その状況の中でも工夫し
て、できることはさせてあげたい！したい！という先生方の想いを感じ、実行して下さり感謝の
気持ちでいっぱいです。「コロナで色々我慢することだらけだったけど、その中で楽しめたらい
いし、楽しいよ！」と子に言われ、子にとって充実した最後の一年であったと感じ、嬉しく思っ
ています。 

・今年度はコロナのため、子どもも保護者も我慢しなければいけないことが、本当にたくさん
ありましたが、それは先生方も同じだと思っています。そんな中でも先生方は、いつも明るく接
していただき、安心して登園させることができました。ありがとうございました。マリア幼稚園
に通わせる中で、保護者同士のつながりの深さや、行事で他のクラスの時には自然と声をかけて
席を譲り合っていることが、マリア幼稚園の素晴らしい所だと感じていました。時代の流れもあ
り、なかなか難しいのかもしれませんが、私は仕事をしている立場ではありますが、こういった
良さは継承していただきたいなと思っています。 

・上の子供の時より長くお世話になりました。色々な行事を通して、親子共々成長させて頂きま
した。コロナという今までにない状況でも、臨機応変に対応して頂いて、子供の成長に大きな影
響も出ず、先生達には感謝致しております。ありがとうございました。 

・まずは１年間ありがとうございました。コロナ禍の中での生活。誰もが初めての事ばかりのな
か、子供達を第一に考え行動して下さり、本当にありがとうございました。緊急事態宣言が発令
され、あたり前に行けた幼稚園、いつも会えていたはずの先生やお友達。一気に全てを奪われた
ようなそんな毎日の後に、ちゃんと通う事が出来た２学期・３学期。今までの寂しい恋しいを
たくさん埋める事ができました。それも、全ての先生方のご配慮いただいたおかげです。そんな
素敵な先生、お友達と過ごした幼稚園とお別れは、やはりさみしいです。ここには書ききれない
ほどの感謝の「ありがとう」と「だいすき」があります。３年間で娘が手に入れた事。「友達の
思いに気づく」「ありがとうの心」「とにかく出来るまで、納得できるまでやる」「自分に素直
になる」マリア生活のおかげで、１つ２つと娘なりのレベルが上がったような気がします。母・
娘ともにお世話になりました。本当にありがとうございました。 

・卒園が本当にさみしくてしょうがないようです。はずかしがりやだった娘がここまで成長でき
たのは、マリア幼稚園のおかげです。愛情をもって見守っていただき、本当にありがとうござい
ました。 

・想定外の事態続きで大変な１年だったにも関わらず、１学期後半からマリア幼稚園に楽しく通
園できているのは、園長先生はじめ先生方皆様のおかげです。本当にありがとうございました。
今年度は、行事が平日開催になったり、保護者の活動がほとんどなかったりということもあ
り、土日は家庭でゆっくり過ごす時間が増え、普段なら週末でもする余裕がないこと（グミやゼ
リー作り、水団子作り･･･etc）にも時間をかけて子供たちと接することができ、これはこれで充
実した時間を過ごせたようにも感じます。来年度のコロナの状況もまだ不透明ではありますが、
子ども達が笑顔で過ごせる日々が続くように願うばかりです。どうぞ今後とも宜しくお願い致し
ます。 
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・いつも丁寧な保育をありがとうございます。２０２１年度もどうぞよろしくお願いいたしま
す。 

・コロナ禍で先生方の負担も増え、大変だったと思いますが、そのような状況のなかでも子供達
に不安を抱かせることなく、毎日明るく楽しく温かく子供達を迎えて保育して下さり、また大変
きめ細かく気を配っていただき、安心して子供をお任せすることができています。園長先生、
チャプレン先生、先生方に心から感謝致します。 

・いつも丁寧な「お知らせ」ですが、ほんの数回のことですが、情報が不十分で困ったことが
ありました。例えば、お芋掘りのおやつに関して、「おやつ２種」という情報だけでは、初参加
だったのでおやつ交換のことなど知らず、本当に自分（子供）の分だけのおやつを用意するとこ
ろでした。後の「お知らせ」でおやつ交換への言及があったのでよかったですが、伝統行事でも
知らない場合もあり、お母さん同士のネットワークではカバーしきれないこともあるので、「初
めての人がいる」という前提で情報を発信してほしいです。また入園式にかんしては、何時から
どこですら情報がなく、子どもをいつから連れていっていいのかなど、どこにもどうしていいか
書いていなくて、とても困りました。ほんとうに時々のことですが、少しだけ基本を知らない人
がいるかもしれないという視点で発信していただけたら、とてもありがたいです！（あと、行事
の時、親は園庭から入ればいいのか礼拝堂の方なのかなど） 

・教会前・丸太町通における車両一時駐車停車位置について、先頭車両は電柱あたりで停車とい
うことでしたでしょうか。後続になる時にかなり交差点近くまで下がって停車しなくてはいけな
いこともあり、前の位置をつめて頂くことを再確認頂けましたら幸いです。・昨今、ジェンダー
（及び男性／女性の役割など）についての議論が色々ありますが、幼稚園での教育方針・内容に
は何か考慮されている点はございますでしょうか。男らしさ、女らしさなど子どもが話してくれ
る事を興味深く聞いております。“Unconcious Bias”といったものにも幼少期の環境は影響を与
えそうに思います。彼ら・彼女らが大人になる頃はどのような社会になっているか･･･それらは
未知数ですが、例えば家事についてなどは、男女の役割に固定化する考え方があまりないように
なればよいな、と個人的には思っています。 
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